

Leserbrief

Fehlendes Fingerspitzengefühl

Leserbrief zu: Serra A, Puhan MA, Rüfenacht D, Patak M, Reich O. ADPKD: autosomal-dominante polyzystische Nierenerkrankung. Schweiz Med Forum 2017;17(14):330–5.

Schon beim ersten Durchblättern der Ausgabe 14 des *Swiss Medical Forum* ist mir die Fotografie auf Seite 331 aufgefallen. Posiert da ein blutüberströmter Grosswildjäger, der gerade seine Beute zerlegt hat, mit seinen Trophäen? Und was will er uns mit seinem Lächeln hinter der Maske sagen?

Die Autoren, die aufgrund ihrer akademischen Titel langjährige Erfahrung im Publizieren von medizinischen Artikeln haben sollten, lassen jedes Fingerspitzengefühl vermissen. Als Rechtsmediziner weiss ich, wie heikel solche Bilder sind und was sie auslösen können. Bis in die 80er-Jahre des letzten Jahrhunderts hatten wir das auch selbst befeuerte Image von Haudegen, die vor nichts zurückschrecken. Und es sind Jahre verstrichen, bis wir dieses abschütteln konnten.

Aber nicht nur von Autoren, sondern auch von der Redaktion einer Zeitschrift erwarte ich, dass ausser der fachlichen Qualität einer Publikation ebenso der Stil der Präsentation geprüft wird. Dies wurde hier ganz offensichtlich unterlassen, was gerade in einer Zeit, in der online ohne Einschränkung auf Publikationen zugegriffen werden kann, umso bedauerlicher ist.

Dr. med. Daniel Wyler, Chur